
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 13 DE OCTUBRE DE 1810.

SAN EDUARDO REY Y SAN FAUSTO.

El jubileo está en la iglesia del Rosario.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 6 h. 23' y se pone à las 5 h. 37. Debe señalar el reloj al punto del medio día 11 h. 46' 25". Lugar del sol en la eclíptica 6 S. 19.° 30' 07". Idem en la equinocial en tiempo 13 h. 11' 59". Es el 14 de la una. Sale à las 6 h. 2' tard. y se pone à las 5 h. 36' mad.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 2 h. 13' mad. | Seg. alta à las 2 h. 32' noch.

Prim. baxa à las 8 h. 22' mañ. | Seg. baxa à las 8 h. 41' tard.

VARIEDADES.

Paz de Tilsit.

El discurso que sigue manifiesta tan á las claras la mas completa mofa de la verdad y del buen juicio, que seria perder tiempo llamar la atencion de los lectores á algunos de sus pasages, en los que el emperador Alexandro debe fixar bien la suya. Bonald es su digno autor : tales son las producciones de las plumas venales que el oro del tirano asalaría para alucinar á los crédulos y fanáticos. Si se fuera á componer una pieza irónica sobre la misma materia, con dificultad se encontraría una frase que alterar.

„ Este tratado ha coronado los deseos de aquellos que gustan de hallar en actos tan solemnes señales de mutua buena fé, satisfaccion recíproca y prendas de una union duradera. Aquí la prudencia camina de acuerdo con la generosidad. El vencido nada ha

tenido que reclamar de la munificencia del vencedor, ni este tiene que rezelar del futuro resentimiento de aquel; y por una delicadeza de que solo pueden tener idea las almas generosas ha quedado á cubierto el honor de todas las partes contratantes, en el momento mismo en que se hallaban tan próximas á su disolucion.

Ya se concluyó la organizacion política que la Francia y los estados occidentales de la antigua Germania juzgaban de absoluta necesidad para su dicha y defensa mutua, objeto que infundia á los políticos fundadísimos temóres. Compónese esta liga de soberanos unidos á su Protector por los vínculos de la sangre y por los del interés, formando desde el Rhin hasta el Vistula una línea formidable que abraza la mayor parte de la Europa militar. Tiene todos los medios adecuados á mantener la mejor armonía y comunicacion: ha destruido para siempre la hidra de las coaliciones, y extinguido los zelos que por espacio de dos siglos han tenido levantado el azote mas destructor de la humanidad.

El problema de la resurreccion de Polonia suministró por algun tiempo pábulo á las discusiones de los políticos. Las victorias del emperador Napoleon parecian anunciar la posibilidad de que se verificase; pero una larga escena de discordias, la division de aquel gran cuerpo en tres partes, separadas por sentimientos é intereses diversos, dificultaban sobremanera la reunion apetecida. Los habitantes de la una parte eran ya como extrangeros á los de la otra: es probable que jamas se hubiera conseguido reunirlos; y lo es mucho mas, que á una nueva campaña se hubiera seguido el sentimiento de haber emprendido el gran plan que las circunstancias constituyen impracticable. Pero la parte verdaderamente útil de esta idea política ha sido realizada. El reino de Saxonia, organizado como hoy lo está, es una de las potencias de segundo orden mas respetable, apoyado por todas las fuerzas de la confederacion del Rhin, y viene á ser la centinela avanzada de la Europa occidental. El centro, el corazon de la nacion polaca volviendo á la casa que durante cincuenta años le ha dado reyes, casa cuya memoria es siempre grata á los polacos, reasume su existencia, y halla de nuevo la estabilidad que apetece baxo la omnipotente proteccion del gran Napoleon, cuyo primer cuidado ha

sido proporcionar compensaciones á los que tan bien le han servido. Queda pues logrado el fin que se propuso en la guerra que tan felizmente ha terminado. Queda para siempre extinguida la antorcha de la discordia entre dos potentados que se avinieron sin intérpretes luego que se avistaron ; pero considerando el tratado que para lo futuro los une, y de nacion, á nacion poco tiene la Francia que rezelar de la Rusia : se ha apoyado en una alianza indisoluble y en una línea que no es dado á poder humano destruir."

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Por decreto expedido por Buonaparte el 18 en San Cloud quedan incorporadas las tropas holandesas á los ejércitos del imperio , de que ya la Holanda forma parte integral. Los siete regimientos de línea holandeses se reducirán á quatro con los números 123 , 124 , 125 , y 126.

Los baños de Toplitz han probado perfectamente al ex-rei Luis , que se dispone á pasar el invierno en Dresde.

Con fecha del 29 de agosto escriben de Viena que el rumor de próxima paz entre turcos y rusos adquiere cada dia mas crédito. Añaden que han celebrado un armisticio , ántes del qual los rusos sufrieron el 7 un gran descalabro sobre Schumla.

En Konigsburg se ha confiscado inmensa cantidad de productos coloniales. El 11 del pasado debieron subastarse en Hamburgo por orden del director imperial de aduanas los secuestrados en Brémen.

CORTES.

El decano del consejo de las órdenes Don Luis Melendez Bruna, despues de prestar ante las Cortes el dia 3 del corriente el juramento prescrito por decreto de 25 del pasado dixo :

Señor. — El decano del consejo de las órdenes despues de haber prestado el mas sagrado juramento á la nacion, representada por los escogidos diputados que componen este augusto y respetable congreso, tiene ahora el alto honor de manifestar á V. M. sus sinceros sentimientos por la felicidad de su patria, nacion digna de eterna memoria y de ser amada en todo el orbe.

España ; España que en otro tiempo supo sacudir el yugo de los sarracenos , recordó en su capital el día 2 de mayo de 1808, que sus actuales hijos no eran ménos nobles y valientes que aquellos conquistadores de su independencia y libertad.

En todas las provincias se sigue igual exemplo de pelear por su rei y por su patria ; y sin armas , sin recursos ni otra esperanza , que la de conseguir á fuerza de vidas la muerte del tirano , van corridos dos años y medio que sostiene una espantosa lucha con la potencia mas fuerte y mas ingrata de Europa , sin que le arredre la constancia y fidelidad de la nuestra , que ni aun en sus mayores apuros conoce ni quiere reconocer á otro rei , que á su cautivo y amado soberano el Sr. D. Fernando VII de Borbon.

La empresa de su restablecimiento al trono la ha confiado la nacion á la sabiduria de V. M. porque conoce que solo su autoridad soberana podrá fixar las leyes que han de conseguirlo ; y pues este es el voto unánime y general , que con el mayor aplauso ha principiado á realizarse el memorable dia 24 de setiembre , obedezcamos y respetemos todos su voluntad , seguros de que en las Córtes hallaremos la independencia , integridad , seguridad y libertad que solicitamos , que defenderán nuestra sagrada religion católica apostólica romana , y que proporcionarán los medios y subsidios necesarios para rescatar á nuestro legítimo monarca preso y cautivo : ayudemos cada qual á tan grande y generosa nacion representada en este augusto congreso , y se lograrán los santos fines que todos desean , y con especialidad el consejo de las órdenes y su decano.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 12. — El castillo del Puntal , la batería de la Aguada , las lanchas de este apostadero y una corbeta bombardera han hecho fuego ácia Matagorda y la cabezuela. Los enemigos contestaron desde esta batería y desde las situadas á la entrada del caño.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno
por S. M.